

Alta Espera de Mejoras

Luego de casi 3 meses termina paro de salud en La Serena

El retorno se haría de manera paulatina debido a que los centros de salud no contarán con todas las prestaciones e insumos necesarios hasta abril de 2025

La medida de presión, que comenzó el 27 de septiembre de este año, finalmente llegó a su fin luego de que el nuevo directorio de la Corporación Gabriel González Videla presentara una nueva propuesta.

El documento, que contenía diferentes compromisos, fue sometido a votación durante este viernes, generando así, luego de 84 días, el primer consenso para bajar la movilización.

■ Soluciones en el camino

Si bien la mayoría decidió poner fin al paro, esto no se debe a que ya se hayan solucionado todos los problemas que en un comienzo lo gestaron, siendo principalmente una deuda millonaria por el no pago de cotizaciones previsionales de los funcionarios, el no pago a cajas de compensación y malas condiciones en los equipamientos utilizados en labores médicas.

Sino que, tras subsanar algunos puntos, se ha generado el compromiso de atender los diferentes puntos de conflicto paso a paso, dejando estipulado el 30 de abril como fecha tope para regularizar el estado de deuda y generar las condiciones necesarias para un correcto ejercicio de las labores de salud.

Al respecto se refirió Carlos Fuster, presidente de Afusam, quien pidió comprensión a los usuarios para este proceso de retorno a las labores de atención primaria.

«Llegamos a un acuerdo con fechas establecidas de solución, y la apertura sería el día lunes, pero hay que hacer una salvedad, esto es paulatino, y en ese sentido le pedimos a la comunidad que tenga comprensión con los funcionarios, porque todavía los centros de salud están con problemas, esta resolución va a ser en su totalidad de aquí al mes de abril».

Sobre lo mismo, el dirigente gremial asegura que todos los centros de atención

comenzarán a operar desde la próxima semana, sin excepción, aun cuando no se cuenten con los insumos para una correcta labor.

«Hay centros que aún tienen problemas, por ejemplo, en las salas de esterilización, en equipos de rayos, por lo que habrá algunas derivaciones. A eso nos referimos con que habrá retrasos muchas veces en las atenciones, las agendas también se irán viendo a medida que se vayan dando los tiempos».

Por otro lado, asegura que la corporación ya presentó un plan de contingencia para ir atendiendo las necesidades más urgentes en cada centro de atención.

■ Los motivos para bajar el paro

Al tener en cuenta las condiciones en que la atención primaria vuelve a sus labores, surgen bastantes dudas respecto al porqué de la decisión, aun teniendo en cuenta el cansancio acumulado tras casi 90 días de lucha.

Al respecto, Fuster expresa que hay dos puntos importantes para la determinación, en primera instancia es por la claridad, con plazos para cumplir los compromisos.

«Tiene que ver también con que hay fechas concretas, hasta ahora no habíamos tenido ninguna conversación, acuerdo o carta de compromiso que haya tenido fecha, y eso era un tema importante para los funcionarios».

Por otro lado, asegura que, tras la disminución de personal de salud vivida durante esta semana, el acuerdo logrado este viernes conlleva la seguridad de que no habrá más despidos.

«Lo otro es el compromiso de la mantención de las dotaciones, tratamos en el documento que no haya más disminución de dotaciones, pensando en que la población necesita a los profesionales y las personas que están trabajando para poder recibir la atención».

